

GIGA Times 2022

気仙沼市立津谷小学校 情報教育部だより No.006

※1年生保護者向け

2022.9.30 文責:石垣浩一

気仙沼市では、令和3年1月より児童生徒に1人1台のタブレット端末(iPad)を貸し出し、文部科学省が推進する【GIGAスクール構想】の実現に向けて取り組みを始めました。

このおたよりは、それらに関する情報やお知らせ、お願いをするために不定期で発行されるものです。

【パスワード自己管理】の重要性を学ぶことの意義…

1年生は、6月より学習用タブレット端末の本格使用が始まり約4ヶ月が経過しましたが、使用開始時に発行したおたより(『GIGA Times2022』No.4)にて以下のように記載しておりました。

(1) パスコードは、昨年度途中から【4ケタ数字】で各自設定(個人+学校で管理)で取り組んできました。今年度も継続します。

※新1年生は、操作に慣れるまで当面の間は、共通のパスコードを使用します。

その後、各自で設定します(後日お知らせします)。

津谷小学校では、昨年10月に全校児童のパスコードの個別変更を行うことで端末のセキュリティを上げ、他の児童が勝手に端末を操作できないような環境を整えました。その後、大きなトラブル等もなく現在に至りますが、まもなく1年が経過することからパスコード更新の検討を各家庭にお願いしていきます。それに合わせてこれまで共通パスコードを使用してきた1年生のタブレット端末のパスコードも【個別設定】に切り替えます。

タブレット端末には、アプリを使用するためにいくつかのID&パスワードがありますが、まずは端末使用の玄関口となるパスコードを個別に設定することから「セキュリティ」に関する学びを進めていきます。

来週、全校一斉にパスコードに関するお知らせ(兼申請書)を配付し、設定作業を進めていきます(10月7日<金>配付予定)。まずは、以下の約束事をお読みいただき、どんな番号に設定するかお子様と一緒に御検討ください。

※端末(iPad)のパスコードは、4桁以上(英数字)の設定が可能ですが…

津谷小学校では【4桁の「数字」】設定とします。

※「0000(同番号4桁)」「1234(連番)」のようなものは避け、できるだけ周囲から推測されないような番号を検討してください。

※「決めたパスコードを友達には伝えない」ことは、御家庭でも御指導ください。

※「故障による修理」「操作の指導」「使用状況の確認」等の目的で、児童の端末は学校の教職員および、担当の業者が触ることがあります。そのようなときのために、パスコードを学校で把握させていただきますこと、御了承ください。

全国各地で端末使用の取り組みが進んでいますが、必ずしも良い事例ばかりではありません。津谷小でもこの取り組みを検討し始めたのは、当時悲しい出来事が報道等で全国に駆け巡ったことがきっかけでした。

これからの時代を見据えたときに、たとえ小学校1年生であっても情報機器(端末等)のより良い使い方(=関わり方)を学んでいく必要があります。学校でもその意義を理解し、子供たちのより良い学びへと繋げていきたいと思っております。

※この件に関して質問等があれば、お気軽に学校(担当:石垣)までご連絡ください。